

Antrag auf Kulturförderung

für das

“Zweite Aulendorfer Fahrrad-Kino”

im Rahmen des STADTRADELNS 2021

am Samstag, 16. oder 23. Juli 2021 | 20:30 Uhr | Steegeparkplatz

Antragsteller	1
Was ist STADTRADELN	1
STADTRADELN 2020 in Aulendorf mit erstem Fahrradkino	2
STADTRADELN 2021 in Aulendorf	2
Zweites Fahrradkino am 16. oder 23. Juni 2021	2
Gesamtkostenaufstellung	3
Beantragte Fördersumme	3

Antragsteller

Bündnis für Umwelt und Soziales e.V. vertreten durch den Vorstand
Sophie Heiß, Löwenbreitestraße 24, 88326 Aulendorf
Sonja Bumiller, Im Obstgarten 6, 88326 Aulendorf
Joachim Feßler, Schussenstraße 3, 88326 Aulendorf

Was ist STADTRADELN

Seit 2014 beteiligt sich Aulendorf an der bundesweiten Aktion STADTRADELN. Die lokale Koordination übernimmt hierbei der BUS e.V.. Ziel des STADTRADELND ist es, in einem vorgegebenen Aktionszeitraum, als Einzelperson, Gruppe, Kommune, Landkreis und Bundesland möglichst viele Kilometer mit dem Fahrrad zurückzulegen, um die individuellen, kommunalen und gesellschaftlichen CO₂-Emissionen zu senken. Neben dem Klimaschutz soll der lokale Radverkehr als ökologische und soziale Mobilität aufgezeigt und gefördert werden.

Aulendorf war die erste Kommune, welche sich im Landkreis Ravensburg am STADTRADELN beteiligte und etablierte die Aktion in der Region. Seit 2018 nimmt der Landkreis Ravensburg übergeordnet koordinativ teil. Somit starten alle Gemeinden aus dem Landkreis zeitgleich und die Teilnahmegebühren, welche zuvor die Stadt Aulendorf beigesteuert hat, werden seit 2018 vom Ministerium für Verkehr Baden-Württemberg komplett übernommen.

Zum Start und Abschluss des STADTRADELNS werden in den teilnehmenden Kommunen verschiedene Aktionen angeboten. In der Regel sind dies gemeinsame Ausfahrten mit dem Fahrrad. Wir in Aulendorf haben diese, wenn terminlich möglich, mit Veranstaltungen in den Teilorten verknüpft, wie z.B. die Dorffeste in Tannhausen oder Blönried.

STADTRADELN 2020 in Aulendorf mit erstem Fahrradkino

In 2020 waren wegen den Coronaverordnungen die Optionen für Veranstaltungen eingeschränkt. Einzig Veranstaltungen im Freien waren für eine größere Personengruppen möglich. Aus diesen Überlegungen heraus, bot sich für den Abschluss des STADTRADELNS 2020 ein Fahrradkino als Abschlussveranstaltung an. Neben der Filmvorführung gab es auch eine Siegerehrung der besten Teams und Einzelpersonen. In 2020 haben 199 Aulendorferinnen und Aulendorfer in 17 Teams die Strecke von 55.714 Kilometern mit dem Fahrrad zurückgelegt.

STADTRADELN 2021 in Aulendorf

Dieses Jahr nimmt Aulendorf zum achten mal am STADTRADELN teil. Die anderen Kommunen im Landkreis Ravensburg sind heuer Altshausen, Amtzell, Bad Waldsee, Bad Wurzach, Baienfurt, Baintdt, Berg, Bergatreute, Bodnegg, Ebenweiler, Fleischwangen, Grünkraut, Horgenzell, Isny im Allgäu, Kißlegg, Leutkirch im Allgäu, Ravensburg, Schlier, Waldburg, Wangen im Allgäu, Weingarten und Wolfegg. Zum STADTRADELN-Auftaktwochenende am 12. und 13. Juni gab es landkreisweit eine Fahrrad-Schnitzeljagd. In den Kommunen hängen dazu STADTRADELN-Banner an gekennzeichneten Schnitzeljagd-Stationen. Aulendorf hat zwei Banner für die Schnipseljagd aufgehängt. Am Minigolfplatz (Hofgartenstraße) und am Steegersee. Hier wurden explizit zwei tages touristische Spots ausgewählt, auch um diese über die Stadtgrenzen hinaus bekannt zu machen.

2021 sind 220 Radlerinnen und Radler in 19 Aulendorfer Teams dabei: "Radler", LAZBW, Yetis, Thomaskirche, SINOVA Schussental Aulendorf, Rote Radler, Pedal the Schussental, Offenes Team - Aulendorf, Inselradler, Breitensport SG Aulendorf, Gymnasium Aulendorf, Feuerwehr Aulendorf, Einzelfahrer, Dorfgemeinschaft Tannhauen, Das Tierärztliche, BUS & Friends - Lokomotive Aulendorf, BUND(t)e Aulendorfer KLIMA-Radler und Zollenreute radelt mit!. Die Gesamtkilometerleistung war 60.127 Kilometer.

Zweites Fahrradkino am 16. oder 23. Juni 2021

Zum Abschluss des STADTRADELNS 2021 in Aulendorf ist wieder ein Fahrradkino auf dem Parkplatz des Steegersees geplant. Wegen der labilen Wetterlage wurden drei Termine reserviert. Auch dieses Jahr sieht das Konzept vor, das die Besucherinnen und Besucher mit dem Fahrrad kommen. Wer möchte bringt Stühle, Tische, Picknickdecken sowie Essen und Trinken mit. Wer weniger Erfahrung in Fahrrad-Logistik hat, wird von der Steegegastro mit Sitzgelegenheiten und Verpflegung versorgt. Wie auch schon letztes Jahr werden die anderen Kommunen aus dem Kreis, die am STADTRADELN teilnehmen,

über die Veranstaltung informiert und es werden wieder Fahrrad-Gruppen aus anderen Landkreiskommunen erwartet.

Der Film, welcher gezeigt wird ist eine Reisedokumentation aus dem Jahr 2021 von Waldemar Schleicher mit dem Titel "Verplant" Er handelt von zwei Freunden - Otti und Keule - die versuchen, mit dem Rad nach Vietnam zu fahren (www.verplant-film.de).

Die Location am Steegersee ist bewusst gewählt, um auch das Aulendorfer Naturfreibad zu bewerben sowie die Gastronomie dort zu unterstützen und somit indirekt auch die "Steegefreunde", als Verpächter der Gastronomie.

Die Veranstaltung ist für die Radelnden des STADTRADELNS, für alle Aulendorferinnen und Aulendorfer und Gäste konzipiert. Auch Besucherinnen und Besucher aus den Nachbargemeinden sind eingeladen. Insbesondere durch die Einmaligkeit des Fahrradkino-Format sehen wir eine Attraktivitätssteigerung beim Angebot für die lokale Bevölkerung sowie eine Imagebildung der Stadt.

Gesamtkostenaufstellung

Veranstaltungstechnik & Techniker	714
Kosten / Lizenz für Film	250
Verpflegung Technik & Helfer	100
Ausrüstung Hygiene-Maßnahmen	50
Spenden* der Besucherinnen & Besucher	- 200**
Voraussichtliche Summe der Kosten:	914,00

* Eintritt wird nicht verlangt, sondern es wird um Spenden gebeten.

** Sie Spendensumme ist geschätzt aus den Erfahrungswerten von 2020.

Beantragte Fördersumme

2020 konnten wir Sponsoren anwerben, welche das Projekt mit 2 x 300 Euro unterstützt haben. Diese Sponsoren sind dieses Jahr - ggf. coronabedingt - leider ausgefallen.

Wir beantragen eine Fördersumme von € 600.

Die restlichen ca. 320 Euro wird der BUS e.V. aus Vereinsmitteln tragen. Eine Durchführung der Veranstaltung ohne eine Förderung der Stadt würde den Event nachhaltig erschweren und eine dauerhafte Etablierung quasi unmöglich machen. Eine dauerhafte Etablierung des Events für Bürgerinnen und Bürger sowie Gäste soll aber Ziel sein.

Aulendorf, den 12. Juli 2021

